

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO IV

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 12 DE MAYO DE 1905

NÚMERO 864

MAURO R. FERNANDEZ } Despacha de 12 m. á 3 p. m.
 Médico y Cirujano } En su oficina calle 4a. Sur,
 Enero 7. } frente al Banco de Costa Rica

LA FUNERARIA PEDRO MARQUEZ

50 VARAS AL NORTE DEL TELEGRAFO TELEFONO N° 18

Ofrece á su clientela y al público en general elegantes lanzas y coches para paseos, matrimonios, bautizos, funciones de teatro etc.
 En el servicio de funerales cuenta con todo lo que se relacione al ramo: coches fúnebres 1° y 2°, catafalcos, ataudes desde 2 colones. Sus muchos años que lleva de establecido es la mejor recomendación que ofrece esta casa. Se atienden órdenes á toda hora de la noche para cualquier servicio. Comendación Enero 26. 1m
 A LANDERGREEN, Sucesor.

El Almacén 'La Alhambra'

SOMBREROS DE PALMA

Acaban de llegar al ALMACEN "LA ALHAMBRA" de E. PAGÉS y C^o Los hay de todas clases y tamaños para niños y para hombres, y se venden á precios reducidos.

Semillas Frescas

Las únicas verdaderamente buenas á un precio verdaderamente bajo, son las que vendo en el depósito de materiales de don Policarpo Ramirez, 150 varas al Norte de "La Cabaña". Toda orden por \$ 1.50 ó más se manda franco de su porte á cualquier parte del país.—J. A. WOLLENWEBER, San José, mayo 11, 15 v alt

NUEVO HOTEL

Bajo el nombre de AMERICAN HOTEL y en el alto del Almacén de Robert Hermanos, se ha vuelto á abrir al servicio de sus numerosos clientes y del público en general, el antiguo y renombrado Hotel y Restaurant Central. Con el nuevo nombre se han introducido en este hotel innumerables reformas, entre otras el muy favorable y ventajoso cambio de casa. En el nuevo local encontrarán sus favorecedores salones regios para comedores, magníficos cuartos bien ventilados y amueblados con gusto exquisito. PRONTITUD Y ESmero EN EL SERVICIO

La cocina está bajo la dirección de uno de los mejores cocineros que han llegado al país, y el público conecedor ya sabe que siempre se ha distinguido en satisfacer al gusto más exigente y refinado. CANTINA BIEN SURTIDA. CENAS TODAS LAS NOCHES.

ESPECIALIDAD DE LA CASA ES EL ASEJO. NOTA.—Se aceptan encargos de banquetes, comidas, almuerzos fríos, refrescos, cenas y toda clase de servicios á domicilio. Todo á precios sin competencia. Mayo 11.

T. ASSMANN & CO.

— AZUCAR DE GUILLERMO NIEHAUS —

Hay siempre en depósito partidas frescas del afamado azúcar de Niehaus, el que más rendimiento da.—Abril 29 de 1905.

Cuarentena en Nueva Orleans

Se hace saber á todas aquellas personas que deseen ir á Nueva Orleans, que según acuerdo del Cuerpo de Sanidad de ese mismo lugar, todo pasajero debe proveerse de un certificado firmado por el señor Cónsul de los Estados Unidos en San José, y por don Mariano Guardia á nombre de esta Compañía, en que conste que ha permanecido en esta ciudad ó en lugares vecinos á la misma, CINCO DIAS COMPLETOS.—San José, mayo 6 de 1905.—p. p. United Fruit Co., Costa Rica División. R. J. SCHWEPPE, Administrador.

SERVICIO REGULAR

entre Limón á Colón. Via Bocas del Toro. La lancha de Gasolina ANETTA, que sale de Limón todos los viernes á las 6 de la tarde tomará pasajeros para Colón, con transbordo en BOCAS en el vapor J. B. CAMORS que sale de este puerto para Colón los días de la tarde todos los sábados. Precios de pasaje: primera clase \$ 12 oro americano. Segunda clase \$ 9.90 oro americano. Para permanores, dirigirse á Felipe J. Alvarado y Co. 16 de Abril. 1m.

Salvador Mendieta

ABOGADO

Calle 18 Sur, nos. 42 y 44, cerca } Horas de oficina de 7 á 11 a. m.
 el Palacio de Justicia. } y de 12 á 5 p. m. 1m. alt. Marzo 18

El Noticiero

DIRECTOR, Leonidas Briceño
 REDACTORES, Leonidas Briceño, Segundo Ispizua
 ADMINISTRADOR, J. Manuel Vega
 OFICINA DE REDACCION Y ADMINISTRACION, 25 varas al Este de la Oficina Telefónica, Avenida 31, Oeste
 APARTADO 109 Teléfono N° 26

Oficial

Se aprueba el artículo 10° del acta de la sesión celebrada el 1° del corriente por la Municipalidad del cantón de San Mateo de la provincia de Alajuela, en que dispuso modificar su tarifa para el cobro de impuestos, con los de \$ 0.75 por cada cabeza de ganado vacuno y caballar que la Policía presente, habiéndole hallado en las calles públicas, y \$ 1.25 por las que fueren encontradas en propiedades particulares, debiendo el Jefe Político reconocer en este último caso, 25 céntimos á cargo de los fondos municipales, á la persona que lo hubiere presentado; y \$ 0.50 por cada día á los buhoneros ambulantes.

—Se aprueba el contrato celebrado por la Municipalidad del cantón de Goicoechea de esta provincia, con don Félix Blanco, para el establecimiento del alumbrado eléctrico de la villa.

—Se concedió un mes de licencia á don Julio Cordero, para separarse del puesto de escribiente del Registro Civil, y en su lugar se nombra para que interinamente lo sustituya, á don Octavio Moya Saravia.

—Por cuanto para el servicio de la cárcel que se está construyendo actualmente en esta ciudad, en virtud de la autorización concedida por decreto número 12 de 25 de Marzo próximo pasado, se hace precisa adquirir ciertas fincas en el Registro de la Propiedad, Partido de San José, tomo 118, folio 403, N° 10859, asiento 1, y tomo 11, folio 33, N° 1450, asiento 6, pertenecientes á la sucesión de don Aniceto Esquivel Sáenz y doña Isaura Carazo de Esquivel, representada por el abacoo don Roberto Esquivel Carazo, quien conviene en vender al Estado dichas fincas por la cantidad de cuatro mil quinientos colones (\$ 4,000.00) libres de gravámenes, se acuerda:

Que se proceda á la compra de las inmuebles relacionados, para lo cual se darán las instrucciones del caso al señor Promotor Fiscal.

—Se deniega una solicitud de don Próspero Vargas Camacho, de San Rafael de Heredia.

Cuadro

de honor de la Escuela de niñas de la ciudad de Santo Domingo de Heredia.

- Mes de abril.
- I Año A.—Berta B. de Graziela Ulate, Luminosa Pacheco. Entre 35 alumnas. Maestra, señorita Dorila Jiménez.
 - I Año B.—Mercedes Villalobos. Entre 38 alumnas. Maestra doña Amalia de Chacón.
 - II Año.—María B. Segura, María Luisa Rodríguez, Elvira Bolaños Vargas, Julia Córdoba, Abigail Ocampo, Heli Vindas. Entre 40 alumnas.
 - III Año.—Claudia Chaverri, Lucila Valerio, Jesús Villalobos, Ester Sáenz, María J. Villalobos. Entre 42 alumnas. Maestra señorita Amada Bolaños.
 - IV Año.—Clarinda Villalobos. Entre 14 alumnas. Maestra doña Mercedes de Argüello.
 - V.—Judith Cantillano, Celina Vargas, Josefina Vargas, Felicidad Bolaños, Primitiva Zúñiga, América Sáenz, Sofía Moreira. Entre 14 alumnas. Maestra señorita Angélica Rojas.
- La Directora, Angélica Rojas B.

El partido Unionista Centro-americano

III

Al inaugurar sus trabajos publicó ese Comité un manifiesto en que, después de breves consideraciones acerca de la necesidad de fundar un centro directivo, daba á conocer un programa interno del Partido y las bases transitorias de organización.

El programa contiene los diez y seis puntos siguientes:

- I.—El Partido Unionista Centro-americano reconoce como fin supremo de sus aspiraciones la reconstrucción de la República de Centro América.
- II.—Respeto á los gobiernos constituidos de cada una de las secciones en que actualmente se halla Centro América.
- III.—En sus luchas por el triunfo de la Nacionalidad Centro-americana empleará únicamente medios pacíficos.
- IV.—Reconoce los principios del credo liberal doctrinario.
- V.—Trabajará por fomentar el espíritu de solidaridad en todas las capas sociales de Centro América.

- VI.—Por unificar los métodos de enseñanza y las leyes todas de Instrucción Pública.
- VII.—Porque los centro-americanos tengan una ciudadanía común.
- VIII.—Porque haya una legislación general en todo el Istmo.
- IX.—Porque sean comunes las monedas, las medidas y las pesas.
- X.—Porque sea declarado comercio de cabotaje el de las costas centroamericanas.
- XI.—Porque se organice sobre firmes bases la Unión Aduanera de Centro América.
- XII.—Porque las sociedades de estudiantes, de artesanos etc. etc. establezcan relaciones permanentes.
- XIII.—Porque se verifiquen con frecuencia Congresos de estudiantes, de obreros, de periodistas etc. etc.
- XIV.—Porque se funden Escuelas Normales, Agrícolas, de Artes Mecánicas, Nocturnas y Dominicales para artesanos etc.
- XV.—Por todo lo que de alguna manera tienda á la Unión Social de Centro América.
- XVI.—Se abstiene en absoluto de tomar parte en la política interior de las secciones.

Como se ve, ese programa nada tiene de revolucionario: es la pauta que seguirá un período de evolución, lleno de energías, de fe en el porvenir y sin odios que vengar. Bien podría llamárselo el partido civilizador.

Extrañará tal vez que en un programa así figure el punto IV, en el cual aparece cierto género de inclinación á una de las bandos contendientes de nuestra desgraciada política. Pero debe cesar esa extrañeza tomando en cuenta el modo de ser de los actuales gobernantes del resto de Centro América: un club político que no sea zelayista, manuelista, regaladista ó canchista no puede subsistir veintidós horas porque se la crece dentro de la oposición llamada por ellos "cauchureca", aunque nada tenga de tal. Ninguno de aquellos gobernantes puede figurarse nunca que hay derecho para formar en las filas de la oposición: todo opositor está fuera de la ley. Así, pues, los unionistas necesitan declarar que pertenecen al liberalismo doctrinario para que no se les confunda ni con los "cauchureros" ni con los "manuelistas" de los atropellos que debe cosechar todo aquel que no entone de continuo coros de alabanzas á los titulados Presidentes.

Por otra parte, los nombres de liberales ó conservadores no indican en realidad de verdad diferencia sustancial de principios sino diferencias de intereses puramente personalistas: en consecuencia los pocos hombres de principios que hay entre nosotros no pueden ni deben desear el club del liberalismo doctrinario.

Es, pues, el Partido Unionista Centroamericano el partido de la paz, del trabajo y del civismo: sus anhelos de Unión reducen por hoy á la parte social, haciendo caso omiso de la política. Quiere cercar las diversas capas sociales del Istmo, quiere estrechar los diferentes intereses y solidificar de tal modo las relaciones míticas que la Unión política venga como una natural consecuencia, respetando los derechos de todos.

Esa joven agrupación cuenta hoy con los siguientes centros:

- | | | |
|--------------------------|-------|---------------|
| Comité Central | | Diriamba |
| Club "Centro América" | | id. |
| "Jue" | | León |
| Unionista | | San Marcos |
| "id" | | Masaya |
| "Juventud del Gran Lago" | | Granada |
| "Francisco Morazan" | | Chinandega |
| "La Juventud" | | Managua |
| "Francisco Morazan" | | Santa Bárbara |
| "José Cecilio del Valle" | | Tegucigalpa |
| "La Regeneración" | | id. |
| "Unionista" | | Chinandega |
| "id" | | San Salvador |
| "Antonio Grimaldi" | | Zacatecoluca |
| "Juan Montalvo" | | San Salvador |
| "Unionista de Artesanos" | | San Salvador |
| "Matías Delgado" | | Tonacatepeque |
| "Unionista" | | Guzapa |
| "id" | | Quezaltenango |
| "id" | | Santa Tecla |
| "Unión Estudiantil" | | San Salvador |
| "Liga Federal" | | Guatemala |
| "Lorenzo Montaña" | | id |
| "Federación" | | id |
| "Justo Rufo Barrios" | | id |
| "La Fraternidad" | | Quezaltenango |
| "Francisco Morazan" | | Chiquinitilla |

Hay además en la ciudad de Santana, sección de El Salvador, otro centro de grande importancia y que lleva por nombre "Trinidad Cabanas".

La mayor parte de los clubs expresados, tiene el correspondiente órgano de publicidad, tales como "El Patriota", "El Nacionalista", "El Paladín de la Unión", "El Cosmopolita", "El Pacífico", "Prometeo", "Francisco Morazan", etc. etc. Quiere decir, pues, que no somos pocos los visionarios y que nos importa un ardite que se nos tenga por formidables manchegos conquistadores del Reino Micomción.—Continúa.—SALVADOR MENDIETA

Estrada Cabrera herido

Lo del balazo

De "El Comercio de Nicaragua" tomamos lo que sigue:
"El Presidente de Guatemala herido. Telegrafos de Guatemala recibidos ayer en esta capital anunciaron el desafortunado accidente de que ha sido víctima el señor Presidente de Guatemala licenciado don Manuel Estrada Cabrera...

Estando el primer Magistrado de la nación en el excoado de su casa particular, el revólver que acostumbraba llevar en el bolsillo del pantalón se cayó, y al chocar con un cuerpo duro disparó, hiriendo el proyectil al señor Cabrera en la parte inferior del tronco.

La herida, según parece, reviste un carácter de bastante gravedad, pues hasta la vez no le han podido extraer la bala, a pesar de los esfuerzos de los cirujanos que asisten al paciente.

El hecho como es natural suponer, ha causado honda sensación en la capital guatemalteca, y seguramente en el resto del país. Lamentamos lo ocurrido al Presidente de la República vecina y hermana, y ojalá no tenga fatales consecuencias."

Captura

de cinco fábricas de hielor clandestino

HISTORIA DE UNA DE ELLAS

En las "Honduras de Navarra," terrenos luculentos de Cartago, sitos á cinco kilómetros al Este del barrio del Agua Caliente de la misma provincia, terrenos que pertenecen á una comunidad de los vecinos del barrio ya citado, fueron capturadas por el Resguardo Fiscal del centro, cinco fábricas de hielor clandestino, una de ellas de mucho valer y singular para su historia.

La fábrica dicha es de gran capacidad y puede destilar unos cuatrocientos litros al día. Tiene quince hornos rectificadores y otras tantas para extraer hielor en diferentes grados.

El aparato está hecho expresamente para la destilación del alcohol. Posee, además, una magnífica caldera y otros muchos sgrados bien trabajados y mejor dispuestos.

La tal fábrica ha sido valorada en la suma de \$ 900 y va á ser fincada en mayo de 1905.

En 1898 esta fábrica trabajaba en la propia ciudad de Cartago. Los guardas de aquel entonces, trataron de tomarla, pero su dueño, una persona respetable de Cartago, la trasladó á un barrio vecino, burlando así las pesquisas y vigilancia de los guardas.

Más tarde, un año después, fué de nuevo llevada á Cartago. Los guardas de aquel entonces, segunda vez de descomisarla, pero su empeño fué frustrado. El dueño, temeroso de caer en manos de la justicia, la vendió á un campesino, hombre de pelo en peño y coincisidismo como uno de los más valientes y atrevidos contra bandistas, quien la trasladó al lugar en donde ha sido por fin apresada.

En un pequeño rancho, en el finca de un tal Juan, un tal y un tal, fueron instalados los hornos de madera y cubierto de planchas de zinc era el edificio que cubría la fábrica. En este mismo galardon existían diecisiete barriles llenos de caldos fermentados, medidas, otros barriles vacíos para transportar el alcohol y otros muchos objetos propios para esta clase de industria.

Cuando el resguardo llegó al lugar que dejamos indicado anteriormente, no encontró á persona alguna en la fábrica. Había fogón y como el aparato estaba caliente, prueba inequívoca de que hacía poco rato se había estado destilando sicobol.

Los guardas procedieron inmediatamente á desmantelarlo, así como la cafetería que allí se encontraba, y todos los objetos allí existentes á excepción del aparato que fué traído á esta ciudad. Los guardas capturaron cuatro fábricas más de poca importancia, que se encontraban debidamente instaladas en lugares próximos á la primera. Estas fábricas fueron también trasladadas á esta ciudad.

Cuando al resguardo le llegó la noticia de las capturas perteneció á una comunidad, y no se encontró persona alguna fabricando hielor, no existen indicios en este asunto. Los guardas suponen que los contrabandistas fueron avisados á tiempo, y desaparecieron llevándose el alcohol elaborado ese día. En caso del resguardo que hizo esta captura, es don Pío Acuña, quien ha dado en diferentes ocasiones pruebas de ser un magnífico emplea do para la captura y persecución de contra bandos.

Asuntos municipales

DOS BUENOS PROYECTOS

En la sesión última, el Regidor Fernández Onandia presentó á la consideración de la Municipalidad un proyecto de ley que tiene por objeto modificar en la fabricación del hielor de esta ciudad. La idea del señor Fernández Guardia es que el agua destinada á la elaboración del hielor sea filtrada, obligando, en consecuencia, á las empresas industriales en el ramo, á tener dos ó más filtros de gran capacidad que llenen el objeto deseado.

La calidad de este artículo en San José, es bastante mala, lo que no sucede en Limón y Puntarenas, en donde hay fábricas que dan un hielor de primer orden.

No es raro encontrar en el hielor que se consume en esta población residuos de trapos y otros objetos, que ponen de manifiesto el desorden que existe en la fábrica de ese artículo. En el año 1897 la municipalidad de este cantón central dispuso que las fábricas de hielor usaran aguas filtradas pero tal disposición no ha sido costada por los industriales en el ramo.

La idea del Regidor Fernández Guardia, digna de tomarse en cuenta y ser conveniente, es que se construya un edificio de dictadura municipal al respecto por ser de imperiosa necesidad pública.

El Jefe de Sanidad doctor Luis P. Jiménez, ha sido recomendado por aquel cuerpo para el estudio del proyecto de que tratamos. Esperamos que el dictamen del señor Jiménez...

nen Vargas de acuerdo con la idea del señor Fernández Guardia.

Otro proyecto no menos importante que el anterior es el propuesto á la Municipalidad por el Síndico de este cantón central señor González Zaldívar.

Trata del mejoramiento de agua que consumen las gentes pobres, que no pueden tener filtros en sus domicilios. El señor González Zaldívar, cuando presupo el referido proyecto á la consideración de la Municipalidad, dijo, entre otras cosas, que su idea era servir en algo á la clase pobre que consume agua que contiene las aguas potables de esta ciudad, causa de muchas enfermedades, particularmente para las gentes sin recursos que no pueden comprar filtros para el mejoramiento.

En tal virtud, propuso que en diferentes lugares de la ciudad fueran colocados filtros de suficiente capacidad, para que el pueblo se surtiera con agua filtrada.

La idea del señor González Zaldívar ha tenido favorable eco en la Municipalidad, la que dispuso colocar un filtro de los indicados por el autor del proyecto, en el Paso de la Vaca. Por ahora este filtro servirá de prueba, mas si llense el objeto deseado, serán colocados otros varios en diferentes lugares de la población.

Noticias cablegráficas

Whitney en Anam, 9.—La flota de Rojstevsky zarizó hoy con destino á Bahis de Van-fong.

Madrid, 10.—En la Academia de Bellas Artes se pronunció un notable discurso sobre la biografía de Cervantes. Fué muy aplaudido. En el anfiteatro de San Carlos se verificó sesión del Colegio de Médicos y fué concurridísima. Tocó la estudiantina escolar. El eminente Ramón Cajal pronunció un grandioso discurso sobre la psicología del Quijote. Recibió una inmensa ovación.

Petersburgo, 10.—La noticia circulante de la matanza de judíos en Zehitovir, gobierno de Volynnia, Rusia suroeste, se ha confirmado. Un despacho que publica el Novosti dice que los desórdenes comenzaron el 7 de mayo y continuaron por espacio de 48 horas. Los cristianos se burlaron sobre los judíos que se hallaban en las calles. Estos, que estaban armados, se defendieron con bravura. Por ambas partes hubo muchos muertos y heridos. Comentando esta noticia el Novosti se refiere á la coincidencia de que Krushevian, ex-redactor del Bessarabyetz de Kishenev á quien se considera responsable por la matanza de judíos de 1904 en dicho lugar, apenas hizo la redacción de Kishenev y comenzó á publicar un nuevo periódico llamado El Amigo cuando se dió principio otra vez á la matanza de judíos. Desapachos particulares atribuyen los ataques á los artículos de Krushevian. El día domingo hubo 12 muertos y 50 heridos. Los judíos telegrafearon en el extranjero para que se aplicaran á la autoridad que adopte medidas energías para su protección. Se despacharon órdenes en este sentido. Téase la renovación del desorden.

Madrid, 10.—El Congreso de los Diputados con 127 votos contra 8 adoptó resoluciones sobre el sufragio universal. Por 87 contra 49 se adoptó la resolución á favor de la votación secreta y por 107 contra 29 la resolución en favor de un sufragio restringido compuesto de una cámara superior y otra inferior.

Paris, 19.—Un despacho de San Petersburgo, para el Eco de Paris, dice que los miembros de la antigua fe decidieron dar la suma de 500 millones de pesos para la construcción de la segunda vía del ferrocarril transiberiano.

San Petersburgo, 10.—Se rumorea que se han descubiertos enormes desfalcos en la producción del ejército ruso.

Londres, 15.—Dice el Morning Post: "La Francia es una de dos cosas, neutral ó beligerante; no hay otro camino. Mientras ella permanezca neutral, la Gran Bretaña permanecerá neutral. Si traspasa la línea de la neutralidad, la Gran Bretaña será obligada á dejar de ser neutral. De consiguiente la única opción que permite la continuación del entente es que mientras Gran Bretaña se abstenga de prestar auxilio á su aliado, Francia también tendrá que abstenerse de ayudar al suyo. La Gran Bretaña no tolera ninguna ambigüedad relativa á la neutralidad. La alianza japonesa". Dice el Daily Telegraph, que si dicha existe mucha preocupación en los círculos diplomáticos, pero espera que la correspondencia que se está cruzando entre Tokio y Paris, conduca á solucionar satisfactoriamente de la cuestión.

Al mismo tiempo dice: "La Gran Bretaña no evita ninguna doble obligación y voluntariamente aceptó". El Standart, reconoce que la unión de Nebogstovf con Rojstevsky, se hizo posible solamente debido á la hospitalidad francesa. En vista de lo expuesto, no se extraña que el Japón se muestre reacio. En defensa de Francia, dice que las reglas de la neutralidad no desahoran un convenio internacional con la organización de las Comunes; esta tarde se interrogó á Balfour relativo á la neutralidad francesa. El primer Ministro leyó una exposición del caso, presentada por el embajador francés al Gobierno británico. Hela aquí: "Tan luego el Gobierno francés supo la presencia de Rojstevsky en la bahía de Macaranz, hicieron representaciones á San Peetraburgo, con el resultado que por orden del Czar se telegrafearon instrucciones al almirante de salir de la bahía de Camaranz, subsiguientemente se recibió aviso de que la esquadra rusa se hallaba en la bahía de Rojstevsky, sita á pocas millas de Camaranz. Se despachó á Yonkura el punto donde encontró á Rojstevsky, aunque no se hallaba dentro de las aguas territoriales de Francia. Entonces se despachó el residente francés de Nhatrang, punto más cercano al paraje en orden de auxiliar á los rusos de salir. El almirante prometió cumplirlo el día 3 de Mayo. Con respecto al informe que el punto donde recibieron valioso auxilio de las autoridades francesas de Camaranz, tengo noticias de que solamente hay dos franceses en dicho punto y ninguno de ellos tiene posición oficial. Su presencia allí se debe á que están explotando una concesión del Gobierno francés."

Paris, 10.—Se despachó orden á Jonquieres, de averiguar si Rojstevsky había observado estrictamente la promesa de salir de aguas francesas. Ayer regresó á la bahía de Honk-hos, con el propósito de averiguar si Rojstevsky había cumplido con su obligación de observar. Encontró los navios rusos en el fondo de puerto, pero abistándose para zarpar. Rojstevsky le aseguró que toda la escuadra saldría durante la noche.

Londres, 10.—Se considera que el artículo que publicó el Times fué inspirado, siendo su objeto examinar las negociaciones que se celebran en esta materia con respecto á asegurar la neutralidad de los puertos de la China.

Paris, 10.—Se niega enfáticamente que las autoridades francesas presenciaran pacíficamente la operación de tomar carbón y provisiones de las rusas. Estoy seguro de que Rojstevsky no puede esperar más de la complacencia de las autoridades francesas. Entre las medidas estrictas adoptadas por la autoridad de la Indochina, es la cortada de toda comunicación entre la flota rusa y el Continente.

Londres, 10.—En una entrevista e. Ministro japonés dijo que Rojstevsky no podía continuar la conducta que hasta la fecha ha observado sin que tenga gravísimas consecuencias. La interpretación técnica de las reglas de la neutralidad es de menor importancia en el caso presente que el uso de sentido común en vista de lo que está aconteciendo. En el mes de abril, Francia dió definitivas garantías que hicieron creer al Japón que no permitiría la salida de la flota rusa de las aguas de la Indochina. Desde entonces informes de que Rojstevsky no ha dejado de hacer uso de la Indochina como base con graves dificultades internacionales. Se pueden evitar solamente mediante el cumplimiento de Francia con sus obligaciones internacionales.

Madrid, 10.—El botín capturado por los rebeldes de Sanaa incluyó, 20 piezas de artillería, 20,000 rifles y mucha munición. Se concedió permiso á la guarnición de salir de la plaza. Riza Baja, Comandante de las fuerzas turcas en el Yemen, ha sido sustituido por el Mariscal Ahmed Fez Baji, á quien se le ha reforzado con ocho batallones de albanos.

Peking, 10.—Todo está quieto. La flota japonesa se extiende desde Spanghzi hasta Santaiyá y Kaiguan. Hay grandes fuerzas en Takoman y al Sur del paso de Tio. En la parte superior del río Hun, son menos numerosas. Los chinos pasan constantemente entre las líneas rusas y japonesas.

San Petersburgo, 10.—En un despacho fechado el 7, Linavitch participa que "Czar la versión rusa de la reciente correría de los destructores rusos de Vladivostok. Hela aquí: "El Capitán Brun Ralen, que practicaba un reconocimiento en las costas del Japón, con la flota de torpederos, incendió una goleta japonesa como á dos millas de la Cabo Santia, desamarrando aensuiga la tripulación. Como a quince millas distante de la costa, rodeó á una goleta japonesa que despachó a Roder, á Vladivostok, después de remover la tripulación."

Tokio, 10.—Un correspondiente de la Capital en Tokio, avisa que recientemente Rusia aceptó la oferta japonesa de canjear prisioneros hechos, por medio del embajador americano en Petersburgo.

Paris, 10.—La llegada á esta de Mr. Cambrón, embajador francés en Londres, inmediatamente después de su conferencia con Lansdowne, permitirá á esta gobierno saber los sentimientos del círculo oficial inglés, relativo á la neutralidad francesa. Rouvier y Delcaes obran de acuerdo para obtener la estricta observancia de la neutralidad.

El almirante Tonbarr, jefe del estado mayor naval, celebró hoy una conferencia con Rouvier y Delcaes. Dice El Figaro: "Deamos la paz y amistad con el Japón". Le Journal, dice: "Las quejas y amenazas del Japón le recibimos con sangre fría, calma y conciencia tranquila. Vamos á ver si el Japón logra hacer de la alianza con la Gran Bretaña una cosa más que una alianza política. El anuncio dice: "Si el Gobierno británico es de la misma opinión de la prensa británica quisiera saber que valen las cordiales relaciones entre Francia y la Gran Bretaña."

Sociedad Nacional de Agricultura

La sesión de antier

A las 3 p. m. celebró sesión ordinaria, Presidida por don Mariano Montenegro. Asistieron los señores licenciado Venegas, Jiménez, licenciado Gutiérrez, Anderson y Alfaro.

Se leyó una solicitud de don Aman-dó Céspedes en que pide á la Sociedad, en calidad de préstamo, la suma de 3000 colones, para la instalación del alumbrao eléctrico en la villa de Cañas así como para el establecimiento de diferentes industrias, entre otras la de fibras textiles, en la provincia del Guanacaste. Después de una detenida discusión, se dispuso contestar al señor Céspedes en que no está en las atribuciones de la sociedad dar dinero á préstamo y que con relación á lo que pide para la explotación de fibras texti es en aquella zona, se resolverá en su oportunidad, es decir, después de que pase el concurso que la sociedad y que se relaciona con esa industria.

Con el objeto de favorecer en todo lo que sea posible á los industriales nacionales y extranjeros que se dedican á las siembras de papas, se dispuso que la sociedad les ofreciera sus servicios para la importación de semillas extranjeras sin que el agricultor tenga que pagar

honorarios de comisión sin derechos aduaneros. El fin que persigue la sociedad es el de mejorar en un todo la semilla de papa, mala que existe en el país.

—Se leyó una comunicación del señor Ministro de Fomento en que acompaña un estudio de don Manuel González Zaldívar referente á la siembra y explotación del hule en la República del Brasil. Se dan las gracias al señor Ministro ofreciéndole que la sociedad tomará en cuenta el estudio del señor González Zaldívar para recomendarlo á los agricultores de hule del país.

Congreso Constitucional

SESION DEL 11 DE MAYO

La preside don Federico Tinoco y se abre á las 2.15 p. m.

Por Cañas Dulces

El diputado Faerron hace moción para que se suplique al Poder Ejecutivo ponga en vigencia la ley dada el año 1903 y que trata de la compra y explotación de terrenos en Cañas Dulces, para donarlos á los vecinos de aquel mismo lugar.

El señor Pérez Zeledón pide que se lea el decreto de que habla el señor Faerron.

Señalamiento de fechas

Los Ministros de Guerra y Marina, Hacienda y Comercio, Gobernación, Policía y Fomento, piden se les señale día y hora para dar lectura á sus respectivas memorias.

La presidencia dispuso señalar las siguientes fechas:

Para la de Instrucción Pública, el 19 del corriente mes.

Para la de Relaciones Exteriores, el 5 del entrante mes.

Para la de Marina, el 10 del idem.

Para la de Gobernación, el 15 idem.

Para la de Hacienda y Comercio el 26 del idem.

Por el Fomento del cantón de Aserri

El diputado Badilla presentó un proyecto de ley tendiente á que se auxilie á la Municipalidad de Aserri con la suma de 6,000 colones para la apertura de un camino de herradura que partiendo de la cordillera de Sabanillas de aquel cantón, termine en el margen del río Parrita.

Otros asuntos

El diputado Pérez Zeledón en iste en que los Secretarios de Estado cumplan con presentar sus correspondientes memorias en el término que le señala la ley y apela á la Cámara de la resolución de la presidencia en señalar las fechas para que se dé lectura á las memorias respectivas.

El Presidente dijo que era costumbre de la Presidencia señalar la fecha para darles lectura en la cámara. Dijo, además, que le constaba que algunas de aquéllas estaban ya listas para ser presentadas á la consideración del poder Legislativo.

El diputado Rodríguez manifestó que no marchaba en esto de acuerdo con el señor Pérez Zeledón. Expone las razones que tiene para ello. El señor Faerron llama la atención de la mesa con respecto á su misión relacionada con la expropiación de terrenos en Cañas Dulces, moción que no fué á su tiempo tendida por la mesa.

El Presidente da explicaciones de por qué la mesa postergó por unos momentos la moción del señor Faerron. El primer secretario da lectura al acuerdo de la cámara, emitido el año 1903 y que se relaciona con la moción del señor Faerron.

Puesta á discusión

El Presidente puso en discusión la moción del señor Faerron.

Pérez Zeledón pide el cambio de forma de la moción que se discute.

El señor Faerron combate al señor Pérez Zeledón manifestando que la forma de su moción está perfectamente bien interpretada. Además, da explicaciones de porqué hizo la tal moción.

El señor González Ulloa se opone á la moción del señor Faerron. Entre otras cosas dice, que la moción del señor Faerron no viene ha hacer nada, pues si el Ejecutivo no ha cumplido con el decreto, será porque no ha podido

Irregularidades en las funciones de la mujer

PERIODO PENOSO, ABUNDANTE, INTERMITENTE O RETARDADO



"La felicidad del hogar y la belleza física de la mujer dependen de la perfección de las funciones peculiares de su sexo. Cualquier desajuste de ellas ocasionará padecimientos simpáticos y trascendentales en su organismo."

Se garantiza que el Verdadero Remedio Homopático del doctor Lobb para la Mujer cura eficazmente las siguientes enfermedades femeniles: La Menstruación Escasa Cuando el Periodo es Deficiente, Penoso, de mal Color, ó si habitualmente, ó algunas veces se demora.—Precio 75 céntimos.

El Verdadero Remedio Homopático del doctor Lobb para la anemia, es la salvación de la mujer raquítica, melancólica y enferma. Cura la Clorosis y la Anemia en las niñas y en las damas debilitadas por irregularidad menstrual ó enfermedad crónica; robustece el organismo y embellece la complexión; corrige la carosidad y amarillez del semblante. De resultados sorprendentes en la convallescencia de la mujer que ha sufrido alguna enfermedad.—Precio 75 céntimos.

El Remedio del doctor Lobb para los dolores de Cabeza es el más eficaz é inofensivo que se conoce en la Ciencia de la Medicina. Cura positivamente los dolores de Cabeza producidos por indigestión, biliosidad, nerviosidad, neuralgia, desórdenes de la menstruación, y toda clase de dolores de cabeza.—Precio 75 céntimos.

Pídase el Manual del doctor Lobb, valiosísimo en el Hogar, que se proporciona y se envía Gratis.

AGENTES EXCLUSIVOS EN COSTA RICA: LOS SEÑORES Hermann y Zeledón. Farmacia Francesa. San José.

Depósito en las principales Farmacias y Droguerías en la República y en todo el mundo.

ó porque no lo cree conveniente para los intereses de aquella comunidad.

El diputado Quirós manifiesta que es de opinión que se le pidan explicaciones al Ejecutivo de por qué no se ha llevado á efecto el acuerdo á que se refiere el señor Ferron.

El señor Ferron retiró su moción y dejó al cuidado de la mesa el que pida informes al Ejecutivo en lo relativo al asunto de que se trata.

El Presidente manifiesta que estaba en discusión lo expuesto á la Cámara por el señor Pérez Zeledón. Expone un número considerable de razones refutando el proceder de la Mesa al señalar día y hora para que los Secretarios de Estado presenten á la Cámara sus respectivas memorias.

El señor Martín refuta el método adoptado por el señor Pérez Zeledón para formarle dificultades al Ejecutivo, queriéndole exigir que presente inmediatamente sus memorias, cuando éstas tal vez no estén terminadas.

El señor Zúñiga Montúfar también combatió las pretenciones del señor Pérez Zeledón, y para probar el error en que se encontraba el interpelante, dió un crecido número de razones poniendo de manifiesto otros tantos ejemplos del caso y desfavorables á lo dicho por el señor Pérez Zeledón.

El diputado interpelante combata las argumentaciones de los señores Zúñiga M. y Martín, tratando á la Mesa de encubridora de faltas ajenas. Explica que hace esa inculpación á la Mesa por cuanto la Constitución marca la fecha en que deben ser presentadas á la Cámara las memorias respectivas, y que sin embargo la Mesa señala otra fecha no indicada por la Carta Fundamental.

El diputado Jiménez manifiesta marchar de acuerdo con el señor Pérez Zeledón, exponiendo las razones que tiene por ello. Entre otras cosas, dijo, que la dificultad proviene de una mala práctica adoptada por los señores Secretarios de Estado y el Poder Legislativo desde mucho tiempo atrás, y por último aconseja al señor Pérez Zeledón, que se concrete simplemente a que la mesa pase una comunicación al Ejecutivo, avisándole que el Congreso está listo para conocer en las memorias que se le presenten. El diputado Rodríguez manifestó estar de acuerdo con el consejo propuesto por el señor Jiménez.

El señor Ferron trató de baladé el asunto que se discute y le concede á la mesa el derecho de señalar la fecha en que los señores Secretarios de Estado deben presentar sus memorias al Congreso.

Este asunto provocó una larga y acalorada discusión, en la que tomaron parte casi todos los señores diputados.

Puesta á votación la interpolación del señor Pérez Zeledón, fué rechazada.

A las 4 y 50 p. m. terminó la sesión.

Obstruccionismo

La política sucede su alborotada melena y se agita como una loca desahogada así en las plazas de los villorios como en las salas de los clubs en las ciudades, en el palenque del periodismo y en el campo agusto de nuestros legisladores.

Estamos en esa época, un fin de régimen en que se olvidan las ideas y los ideales, en que todo el mundo discute con más ó menos apasionamiento las personalidades que se destacan en la lucha electoral, cotizando las probabilidades y los factores que harán inclinarse en esto ó en el otro sentido la gran balanza del favor popular y que llevarán, con empuje de mares ó de oja capitana un grupo, un bando, ó un partido (?) á la dirección de los negocios públicos.

Convenimos en todo eso, pero queremos advertir por lo menos á esa alta Asamblea que tiene en sus manos sagrados intereses de la patria, el peligro que existe real y efectivo en envenenar sus deliberaciones con el zumo de la política.

Ayer fué el honorable señor Fernández Guell, hoy el honorable señor Pérez Zeledón, quienes animados de las mejores intenciones del mundo, sin ánimo de crear dificultades al Congreso ni á los otros Poderes constituidos, ni mucho menos abrigar mala voluntad para el Presidente de la Cámara, embrollaron sin embargo un debate insignificante, alzándose de una simple resolución del directorio y dando gran campanada por asuntos que en otros años bajo otras

administraciones menos liberales que la actual no se habían prestado, á la discusión de un cuarto de hora.

El Presidente de todo cuerpo colegido tiene entre sus atribuciones la de cuidar del orden interno en la sesión, de dirigir todo debate y todas las que le señalen los respectivos reglamentos. Representa además el Presidente, la experiencia, la ciencia, la energía, todas aquellas dotes que se necesitan para el mando y que solo reúnen las personalidades sobresalientes de las asambleas. Hay un interés superior en rodear de prestigio, en tributar honores, en acatar la autoridad no solo personal, sino también la que anexa á esos altos puestos, y esa es por ejemplo la razón del vital azul que tenemos en nuestra Cámara, de las altas tribunas dominantes como una cima en los grandes parlamentos europeos.

En años anteriores son muy raros los precedentes, tal vez no se registran de este nuevo procedimiento que indica soberbia é indisciplina de la parte de un diputado contra el Presidente de la Cámara.

Es cierto que el recurso de apelación está consignado en el Reglamento, y que es "legal" por consiguiente, pero debe reservarse para casos muy graves y no constituir un prurito.

Nadie por otra parte, es el público imparcial, que no se caldea en la atmósfera de las barras, va á su poner que el señor Fernández Guell ó el señor Pérez Zeledón conozca mejor las costumbres parlamentarias que el señor Tinoco, desde luego que él es veterano en esta clase de ocupaciones y sus adversarios son diputados recién salidos del cuño electoral.

La cortesía exige, pues, que en lo sucesivo se prescinda del prurito de apelar y por el contrario se acaten las disposiciones del directorio, y la conveniencia nacional reclama también que se emplee el tiempo en discutir los asuntos importantes, los proyectos encarpetaados, las mociones inspiradas en el bien público sin consumo en discusiones bizantinas que á nadie aprovechan y que solo van derecho á herir la buena armonía que debe existir entre todos los colegas del Palacio Legislativo.

AVISOS ANTERIORES

SE VENDE BARATA
Una caja de hierro. Dirijirse á R. P. Aparato 235. Mayo 11. Lv.

AVISO
Se desea comprar un torno mecánico, pequeño, en buen estado, sistema Barnes. Entendarse con Gerardo Matamoros en la Imprenta Nacional. Mayo 11. 3 v.

A LOS AGRICULTORES
Vendo misturas de semillas de pastos extranjeros. Gordiano Fernández H. Mayo 11. 5v.

AVISO
Por menos de su costo se vende la Quinta de Recreo, que fué de don Remigio Pinto, situada en el lugar llamado El Monte, en San Isidro de la Arenalita. Consta de diez manzanas de potrero, con una hermosa casa recién construida con todas las comodidades. Por las magníficas condiciones de clima, agua, etc., etc. este es el mejor lugar de la República para veranear. Aprovechen la ocasión las personas de buen gusto que quieran emplear bien su dinero.

Para más informes con Victor M. Ross en "La Cabaña", Mayo 9: 10 v.

CASA

Se necesita una casa que tenga por lo menos tres salas, agua, baño y demás servicios. Informar en esta Redacción. Mayo 10. 6 v.

YA LLEGARON
Los puros "Jamaicos" de Leconte. Quesada á la Cigarrera "El Progreso", de Enrique Brenes Mora y C^a.

Fase usted á probarlos, y se convencerá de que siéndolo un puro barato, no ha llegado al país nada mejor en aroma, calidad y forma etc. Febrero 15. 6 m.

LIBROS PERDIDOS

En el trayecto de San José á Tabarcia, cantón de Mora, se me extraviaron libros que contienen varios apuntes importantes, que sé lo á mí me interesan.

Daré C^t ó 50-00 de gratificación á la persona que me presente ó me envíe dichos libros á Tabarcia. Emilio Grandales. Mayo 8. 8 v.

TRUFINO COMPLETO

Lo obtendrá el que se fije en la casa que para establecimiento de comercio alquilo en Alajuela, en el centro del comercio. Francisco Jinetta Soto. Mayo 7. 6 v.

CASA CONFORTABLE

ó 5 colones mensuales. Alquilo desde el primero de mayo próximo, mi casa situada en la ca. Avenida, á 150 varas del Parque Central; la misma que ocupé en los últimos tres años, el señor L. D. Sasso y familia.

Construcción moderna de mampostería, jardín, patio, corredores amplios, portón para el servicio, dos baños y dos retretes.

Tiene más dependiente, dormitorio principal, con cuarto tocador y acceso al baño; cuatro dormitorios para familia, comedor alegre, cómoda cocina, despensa y habitaciones para el servicio. Estas últimas piezas quedan independientes.

Instalación de luz y timbre eléctricos. Renne las mayores comodidades y la más recomendable higiene. Informes los dará el inscrito. Luis Robert. Abril 21. 8 v.

SE CONFERIDO

poder generalísimo á don Adolfo Cañas, por mí y por mis menores hijos María Cristina y Juan Rojas Alvarez. San José, 2 de mayo de 1905. Julia A. de Núñez. Mayo 5. 3 v.

PODER GENERALISIMO

Por escritura otorgada hoy ante el notario licenciado don Buenaventura Casoria, durante mi ausencia del país, quedan con poder generalísimo de la casa F. Orlich y C^a, de San Ramón, los señores Nicolás Orlich y Rodolfo Gamba Pérez. 5 de Mayo de 1905. F. Orlich, Gerente. Mayo 6. 5 v.

AVISO

A los deudores del señor Juliano Silará, le prevenimos que se sirvan pasar á cancelar sus cuentas. Los apoderados de la sucesión.—Pablo Saura.—Selim Mekbel. San José, 2 de mayo de 1905. Mayo 3. 8 v.

CRONICA

A última hora

¡Fusión fusión! — Ha sido tal la persistente solicitud del público beneficiado, porque se verifique otro remate, antes de la temporada teatral, que su propietario, siempre consecuente con su numerosa clientela, no ha podido menos que acoger gustoso á esta demanda y efectuar dos últimos y definitivos Martillos, en el local acostumbrado, esquina del Parque Central.—10 de Mayo de 1905. 2 v.

Desgracia

Nos informan de San Mateo que en la semana próxima pasada fué seriamente golpeado por un tiro de dinamita un individuo que en Pigres se ocupaba en la pesca, por medio de la dinamita. La desgracia fué casual.

Tifoidea

Con pena hemos sabido que nuestro amigo Alberto Brenes Mora, se encuentra atacado de tifoidea. Hacemos votos por su pronto restablecimiento.

Agua

Los vecinos de la 12ª Avenida Este, se quejan de la falta de agua potable. Hace un par de meses que la Municipalidad ordenó la colocación de un tubo de cañería en aquella Avenida y ya hecho el trabajo, no se les ha permitido á

los vecinos aludidos, colocar tubos a en sus respectivas propiedades. Ojalá el señor Gobernador tratara de subsanar eso.

Recordamos

al público que hoy en la noche, se verificará el último remate.

De esta vez, es definitivamente "el último."

No dejéis de asistir.

Exportación

Con 50.000 racimos de bananos zapó ayer el vapor Minister. Este cargamento que es el más grande que hasta hoy se ha embarcado, va destinado para el mercado de Inglaterra. La demanda de esta fruta cada día se aumenta, pues actualmente en los mercados de Estados Unidos y Europa se obtienen mejores precios que los que se cotizaban en igual fecha el año pasado, según datos suministrados por el "Fruit produce exchange of New York."

Difteria

Los dos únicos casos de difteria que existían en esta ciudad han desaparecido ya. Los atacados de esta terrible enfermedad se encuentran convalescentes. Las casas de los enfermos han sido fumigadas.

Fondo municipal

Ayer tenía la Municipalidad un saldo á su favor en el Banco de Costa Rica de \$ 5,131.51.

Debut

Mañana debutará la Compañía de zarzuela española. La obra escogida para su primera representación es "Marina".

Mejoras

De importancia son las mejoras que se están llevando á cabo en el edificio que ocupa el Registro y Archivos Nacionales.

Robo

La policía ha capturado en este mes á diez individuos comprometidos en diferentes robos. Los tales se encuentran detenidos en la cárcel.

Accidente

Don Antonio Sánchez sufrió un fuerte golpe en el estómago debido á una cox que le dió un caballo. El estado del enfermo es delicado.

Atacada

Ayer en la mañana fué víctima de un ataque epiléptico la sirvienta Josefa Mora. Fué llevada al Hospital. El ataque le dió en el Mercado, en donde se encontraba haciendo compras.

Hurto

A don Ramón García le hurtaron tres pares de zapatos nuevos. El autor del hurto ha sido capturado por la policía.

Pobres canes!

No sabemos que Callejitas fuera tan partidario de la pena capital. Esto decimos á propósito de la que ha dado para que decapiten unos cuantos canes que sin la correspondiente medalla de matrícula vagaban por las calles de la población. ¡No le parece al amigo don Pepe que sería más humanitario y moral regalar los perros no matriculados á las gentes de los campos! Creemos que sí y esperamos que don Pepe atienda nuestra indicación.

Que se prohíba

Hace pocos días expresó el Jefe de Higiene á la Municipalidad, lo peligroso que era permitir que se lavaran ropas en el río Torres, por cuanto sus aguas no eran higiénicas y salubres.

Pues no solamente se permite que se siga lavando en dicho río, sino que todos los días concurren al mismo, una cantidad considerable de escolares á tomar baños, contraviéndose así las órdenes y disposiciones de la autoridad. Bueno sería que la policía evitara este grave mal.

Personales

Procedente de New York se encuentra entre nosotros don Francisco Guindo.—De Puntarenas don F. de P. Amador y don Enrique Mac Adam.

—De la misma comarca, doña Balta de Molina y su hija Cándida Rosa.

Son varios

Las personas que nos suplican pidamos al señor Administrador del ferrocarril que se cambie la hora de salida á los trenes de lunes y miércoles, que salen de Alajuela á las 3½ p. m.

De pasco

por su finca "La Cristina" estuvo el doctor Núñez y su señora doña Julia Alvarez, en compañía de sus hijos Juan y María Cristina, señorita Mercedes Moreno, licenciado don Melchor Cañas, don Roberto Quirós, Abel Moreno y Alberto Young. Salieron por Alajuela á la finca y regresaron después de varios días por Turrucares.

Oportunidad

No pudiendo atenderlo, por motivos de salud, vengo en condiciones favorables para el pago, mi finca de café situada en la línea férrea, cerca de la estación de Turricque. Consta de 60 manzanas, de las cuales 28 manzanas sembradas de café, un pequeño beneficio, con secadora y muy buena agua, una casa de habitación, diez piezas y dos campamentos para peones. Mi café ha alcanzado muy buenos precios en Londres, así lo comprueban las cuentas de venta que puedo enseñar. También vengo un terreno de 58 manzanas de montaña, liméetrofe con dicha finca por el lado de San Juan de Turrialba; tiene sembradas tres manzanas de café.

Entenderse en San José con el infrascrito, FRANCISCO GARRON. Abril 11, San José. 1m.

AVISOS ECONOMICOS

Pongo en conocimiento del público que he abierto de nuevo la antigua Tintorería Italiana fundada en el año 1884. Situada en la calle 18 Sur, Casa n° 272 frente a La Tempestad. Donde me comprometo conforme a los últimos adelantos en el arte a dejar satisfechos a las personas que se sirvan favorecernos con sus órdenes. También ofrezco componer y forrar paraguas y sombrillas a precio sin competencia. Domingo Falamischia. Febrero 16. 6m.

Se venden una biblioteca con vidrios, gavetas y un fonógrafo con un mueble conteniendo gran número de cilindros. Dirijirse a "El Noticiero". Mayo 7.

Se dan \$1,000 a interés, con hipoteca. Se vende ó da un arrendamiento ó cambio por finca rústica, una casa en esta ciudad con hermoso solar cultivado y campo bastante para el establecimiento de lechería ó taller. Informarse en esta oficina Mayo 6 Im.

Se vende una casa; Avenida 12ª Este. Para informarse en esta oficina.—Mayo 5. 10v.

Casa amueblada se alquila una con todo lo necesario para el servicio. Además se alquilan cuartos amueblados con servicio interior y magnifico baño, con sía comida. Para informarse en esta oficina Mayo 4. 10v.

Se desean alquilar una casa limpia con terreno y agua ó una finca pequeña, cerca de San José, si convienen se comprará más tarde. Dirijirse por carta con aviso de precio y con informaciones especiales a O. T. 5. Hotel Alemán 10 v. Mayo 3.

VENDO

Vendo una casa situada en la 2a. Avenida Sur. Para condiciones entenderse con su dueño. Domingo Villalta. Mayo 3. 10 v.

Inglés! Inglés! Inglés!!! Todo el mundo sabe que el profesor Edwards es el único que puede enseñar este idioma en tres meses. Clases todas las noches. \$ 5 00 al mes. De día a domicilio, precios convencionales. La academia de inglés, 8ª Avenida Este, 129 varas de la pulpería de Pedro Hurtado. Mayo 6. 1m.

PAPAS Y MAIZ

En el mejor punto del cantón de Turrazú, vengo terrenos inmejorables para siembras de papas, maíz etc., etc. También vengo—ó cambio por otra finca en esta ciudad—una hacienda de ganado vacuno de cría con casas y demás enseres. 783 manzanas de pastos y otros cultivos y montaña. Clima delicioso y saludable. San José, Mayo de 1905. Jorge Mora Castro. Mayo 6. 1m.

TRIUNFO COMPLETO!

El HOTEL UNIVERSO de hoy en adelante será administrado por doña Ramona Cordero, persona de gran práctica en esta clase de negocios y a quien ya admiran los que han podido apreciar sus servicios. A este hotel se le han hecho varias reformas que permiten brindar toda clase de comodidades a los viajeros. Servicio a la carta; precios módicos. Dirijanse las órdenes a don Ernesto Valverde Soto, en Santo Domingo de San Mateo. Marzo 6

¡Oportunidad! ¡Ganga!

Tenemos gran existencia de maíz criollo, que vendemos a C16.00 e. quintal; en órdenes de cincuenta quintales descontamos 30p. Tenemos también un lote de mulas nuevas, muy apropiado para los trabajos del banano. Ofrecemos condiciones muy favorables.—GOMEZ Y CALLEJA. Turrialba. Mayo 5

Sociedad Costarricense

de SEGUROS DE VIDA. La Junta Directiva de esta Sociedad, en su última reunión acordó: Llamar la atención a los socios que tengan cuotas atrasadas que serán canceladas sus pólizas si no pagan sus recibos a la tercera vez que se les presente, dentro del término señalado para las cotizaciones, quedando por consiguiente, sin ningún derecho en la Sociedad. Luis J. B. B. secretario. San José, Abril 16 1905. 15 v.

LA ZAPATERIA DE HIGINIO CARMONA

Se ha trasladado a la primera Avenida, Oeste, contiguo a "Las Ciudades de Italia". Quien está siempre a la disposición de su clientela y del público en general. 1º de Abril. 1 m.

Tipografía de EL NOTICIERO

LINEA

Hamburguesa Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Línea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes

"SIBERIA" "ALLEGANY" "SARNIA" "ALTAI" y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje a Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera. Se hacen descuentos a los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA", y "ALTAI" tocan en Kingston a su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito, en su oficina, frente al Hotel Imperial. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes.

JOHN M. KEITH.

San José, Diciebre de 1904.



VENDO

"Las Nubes"

FINCA de ganado situada en San Isidro de la Arenilla, clima frío, muy sano. Consta la finca de 1258 y media manzanas, de estas 222 de potrero contando

con 64 acabadas de hacer, todas de pastos extranjeros ray-grass y otros. Dos CASAS, una buena y cómoda, y otra para peones; galera de ordeñar. GANADO 125 animales, entre estos 78 vacas. No hay enfermedades en el ganado y su procría joven. Para condiciones entenderse con el señor tienda en el Mercado, lado Norte, 6 en la

don TOMAS VARGAS R., finca con el señor F. Jiménez -- San José, Marzo 25 de 1905 12 v. alt.

Retratos al crayón

Sírvase Ud darme su FOTOGRAFIA, y me comprometo á hacerle su RETRATO al CRAYON, tamaño grande ó mediano por la insignificante suma de C1 5-00, que se devolverá á Ud., si no queda á satisfacción; y le suplico se sirva comunicar el presente aviso á su familia y amigos. En esta oficina informarán. Manuel Zúñiga Azofeifa. Mayo 11

Al público en general

Ofrezco mis trabajos profesionales. Me hago cargo de toda clase de trabajos Especialidad en puentes y coronas. Dentaduras muy artificiales y naturales.

ULTIMO METODO DE ESTADOS UNIDOS Extracciones completamente sin dolor. Mi oficina está abierta todos los días de 7 á 11 a. m. y de 2 á 5 p. m. Los domingos días de fiesta de 7 á 11. Fuera de las horas de oficina se cobrará el doble por los servicios profesionales. Dr. E. A. Frías, Cirujano Dentista. Casa que fué de don Telesforo Alarcó Calle del Tranvía. Junio 23

Se realizan Todas las plantas del Jardín de Francisco Gamez, en la Sabana, tiene numerosos rosales, palmeras, Araucarias, azucenas, arbustos distintos y plantas de salón. Todo es surtido de semillas de flores, venidos para mi jardín á 10 céntimos el paquete y \$ 1.00 la docena. Abril 27. 1m.

Jardinería

"Los Buenos Aires"

Hago saber á mi respetable clientela y demás favorecedores que en la Funeraria de don Jacinto Caribonell y en mi Jardín de propiedad recibí todo encargo de coronas, bouquet, canastas etc, lo mismo que hacer ó arreglar parquets, dejando satisfecho el gusto mas caprichoso.—GUSTAVO SANCHEZ.—San José, Puerto Escondido, marzo 24. 1m.

CERVECERIA TRAUBE
Cerveza Negra Lager Beer
Marca Estrella
BEST STOUT POTERR